

base les intérêts économiques, qu'il faut faire des distinctions nettes et précises, et qu'il existe des nations opprimées, dépendantes, protégées, et des nations oppressives et exploiteuses.

Les thèses du 2<sup>e</sup> Congrès de l'I.C. définissent les raisons essentielles de l'importance de la lutte des colonies:

- les masses des pays assujettis en dehors de l'Europe sont liées d'une façon absolue au mouvement prolétarien d'Europe ..., c'est là une conséquence inévitable du capitalisme mondial centralisé.
- les colonies constituent une des principales sources des forces du capitalisme européen. Sans la possession des grands marchés et des grands territoires d'exploitation dans les colonies, les puissances capitalistes d'Europe ne pourraient pas se maintenir longtemps.
- la plus-value obtenue par l'exploitation des colonies est un des appuis du capitalisme moderne. Aussi longtemps que cette source de bénéfices ne sera pas supprimée, il sera difficile à la classe ouvrière de vaincre le capitalisme.

L'impérialisme européen a réussi dans ses propres pays à faire des concessions toujours plus grandes à l'aristocratie ouvrière ... Il consent à sacrifier la plus-value dans ses propres pays, celle des colonies lui demeurant.

- la suppression par la révolution prolétarienne de la puissance coloniale de l'Europe renversera le capitalisme européen. La révolution prolétarienne et la révolution des colonies doivent concourir, dans une certaine mesure, à l'issue victorieuse de la lutte.

La politique de l'I.C. doit être le rapprochement des prolétaires et des travailleurs de toutes les nations et de tous les pays pour la lutte commune contre les possédants et la bourgeoisie.

Les thèses disent qu'il faut réaliser l'union la plus étroite de tous les mouvements émancipateurs nationaux et coloniaux avec la Russie soviétique. Celle-ci assure "un concours direct, par l'intermédiaire du Parti Communiste, à tous les mouvements révolutionnaires des pays dépendants ou lésés dans leurs droits (Irlande, noirs d'Amérique,...) et des colonies".

En ce qui concerne les tâches et la tactique, voici les dispositions essentielles de ces thèses:

- combattre l'influence du clergé, le panislamisme, le panasiatisme et autres mouvements qui tâchent d'utiliser la lutte émancipatrice contre l'impérialisme européen et américain, pour rendre plus fort le pouvoir des impérialismes turc et japonais, de la noblesse, des grands propriétaires fonciers, du clergé ...
- soutenir le mouvement paysan contre les propriétaires fonciers, donner au mouvement paysan un caractère révolutionnaire.
- combattre énergiquement les tentatives faites par des mouvements émancipateurs qui ne sont ni communistes ni révolutionnaires pour arborer les couleurs communistes.
- l'I.C. ne doit soutenir les mouvements révolutionnaires qu'à la condition que les éléments communistes soient groupés et instruits de leurs